
 
 

 

Landkreis Aurich 

Der Landrat 

Herrn Harm-Uwe Weber 

Fischteichweg 7-13 

26603 Aurich                                                                                Aurich, den 18.02.2014 

 

 

 

Antrag zum Haushalt 2014  

Finanzausschuss am 04.03.2014 und Kreisausschuss/Kreistag am 18.03.2014  

Hier: Schülerbeförderung 

 

Sehr geehrter Herr Weber, 

 

zu dem o. g. Punkt stellen wir den folgenden Antrag: 

Finanzausschuss und Kreistag beschließen, den Haushaltsansatz für Transferzahlungen  

im Bereich Schülerbeförderung auf 9.245.100,00  Euro festzusetzen 

 

 

Begründung:  

Im Haushalt für das Jahr 2013 wurde im Teilergebnishaushalt Produkt  241-01 

(Schülerbeförderung)  der Betrag für Transferaufwendungen auf  9.115.100,00 . Euro 

festgesetzt. Für das Jahr 2014 schlägt die Verwaltung  dafür einen Betrag von 

9.395.100,00 Euro vor. Gleichzeitig wird eine weitere Mitarbeiterstelle eingerichtet, diese 

schlägt im Haushaltsentwurf mit 53.000,00 Euro zu Buche. Diese zusätzliche Stelle soll für 

die Optimierung des Bereiches Schülerbeförderung, insbesondere der Einzelbeförderungen, 

genutzt werden. Die Amtsleitung sieht Optimierungsmöglichkeiten, kann aber mit dem 

vorhandenen Personal dieses Ziel nicht erreichen. 

 

Ein Optimierungsvorhaben muss sich nach unserer Auffassung im Haushaltsplan 

niederschlagen. Der Bereich der Einzelbeförderungen schlägt mit rund 3 Mill. Euro pro 

Jahr im Haushalt zu Buche. Wir schlagen deshalb vor, als Ziel von Optimierungs-

maßnahmen 10 % Kosteneinsparungen anzustreben, mithin einen Betrag von 300.000,00 

Euro pro Jahr festzusetzen. 

 

Da wir davon ausgehen, dass im Jahr 2014 eine Optimierung nur noch die zweite 

Jahreshälfte erwartet werden kann, schlagen wir vor, im Haushalt für das Jahr 2014 den 

Betrag für Transferaufwendungen um 150.000,00 Euro zu kürzen und auf 9.245.100,00 

Euro festzulegen. Für das Haushaltsjahr 2015 wird ebenfalls eine Kürzung um 150.000 

Euro eingeplant. 

 

 

 

 

 

 

Zur Kenntnisnahme: 
Allen Fraktionen und Einzelmitgliedern 

im Kreistag Aurich 



 
 

 

 

Wir sind der Meinung, dass dieses Ziel auch ohne eine Personalausweitung erreicht werden 

kann. Wir meinen, dass durch befristete Umbesetzungen von geeigneten Mitarbeiterinnen  

innerhalb des Amtes und durch eine entsprechende kurzfristige Qualifizierung dieses Ziel 

erreicht werden kann. Da wir aber die Bereitschaft der Amtsleitung, nach Optimierungen 

zu suchen, sehr begrüßen, verzichten wir auf die  Forderung, dieses Ziel ohne 

Personalausweitung zu erreichen. 

 

Wir erwarten nach Haushaltsaufstellung eine rasche Stellenbesetzung, um für das zweite 

Halbjahr Ergebnisse erzielen zu können. Hierüber soll im Finanzausschuss regelmäßig 

berichtet werden, damit eine Erfolgsbewertung vorgenommen werden kann. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Garrelt Agena                                                                    Beate Jeromin-Oldewurtel 

 

 

Kreistagsfraktion 
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich 

Kreistagsfraktion 
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich 


